

# Vorwort

Diese kurze Einführung in die Beschäftigung mit der »Ägäischen Frühzeit« verdankt ihre Entstehung der Anregung seitens Studierender der »Alten Geschichte« bzw. der »Archäologie« an der Universität Graz. Anlass hierzu boten Lehrveranstaltungen zum Themenbereich »Geschichte der Frühzeit des ägäischen Raumes«, im Rahmen derer von Lehrveranstaltungsteilnehmenden immer wieder nach einer Einführung in diese Materie gefragt wurde, die über bislang existierende ähnliche einschlägige Werke sowohl an Ausführlichkeit als auch hinsichtlich des zu eng gefassten geographischen Rahmens hinausginge. Daraus entstand dieses Buch als der erste Teil einer solchen Einführung. Es beruht im Wesentlichen auf dem Inhalt einschlägiger Lehrveranstaltungen. Beim Verfassen dieser Einführung konnte ich mich hinsichtlich der wissenschaftlichen Tragfähigkeit der Darstellung auf Hilfe meiner Kolleginnen und Kollegen der Archäologie (Maria Christidis, Manfred Lehner und Gabriele Koiner) sowie der Alten Geschichte (Margit Linder und Sabine Tausend) stützen. Zur besseren Verständlichkeit der Ausführungen trugen die Korrekturen einiger Studierender (vor allem von Verena Reiter und Matthias Scholler) sehr wesentlich bei. All diesen Personen sei an dieser Stelle gedankt, ganz besonders aber meiner Frau Sabine für ihre stetige Hilfe und Geduld. Nicht zuletzt sei natürlich auch dem Kohlhammerverlag für die Aufnahme dieses Buches in sein Programm gedankt, vor allem aber Herrn Peter Kritzinger für dessen Mühe und unerschöpflichen Langmut bei der Korrektur des Manuskripts.